

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA
=Imprenta San José=
Calle 3a. Sur. No. 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA, MARTES 30 DE SETIEMBRE DE 1930

Número 3547

Palabras lapidarias

Consejos prácticos de don Juan Nicolás Both de Faber a su hija Cecilia, conocida en la literatura con el pseudónimo de Fernán Caballero. (Citados por el P. Luis Coloma, S, J.)

XIV
(Concluye)

Esta deferencia a la opinión para eludir su censura, aunque sea injusta, no se debe confundir con la baja y humilde vanidad que mendiga elogios; y, no obstante, hija mía, por mezquina y rastre que esta sea, es preferible en las mujeres al insolente orgullo que desprecia con cinismo la opinión pública en su fanfarrón espíritu de independencia y en su soberbia glorificación del individualismo. Madame Stael que tan alto puesto ocupó en la jerarquía social y en la de la inteligencia, ha dicho: «El hombre debe arrostrar la opinión y la mujer someterse a ella», y aún lo primero se entiende en ocasiones dadas y en circunstancias excepcionales, en que su conciencia se lo prescribe al hombre.

XV

No te prescribiré la delicadeza, hija de mi corazón, porque la delicadeza es instituta en las naturalezas privilegiadas como la tuya.

Cuántas veces la he mirado en su apogeo en la gente del campo, que ni aún sabían su nombre! La sociedad la cultiva, porque cultivar es la misión de la sociedad; para esto crea reglas que le aplica. Una de ellas es, que para ser la delicadeza exquisita en el tacto, es necesario siempre y en todas las relaciones, ponernos en lugar de la persona con la que nos ponen las circunstancias en contacto.

Esa regla se parece a la que se da para leer bien en alta voz,

y es la de leer con los ojos la frase que sigue a la que pronuncien los labios; así mientras hablamos, debemos leer en el semblante de los que nos escuchan el efecto de nuestras palabras, para modificar las sucesivas, con el fin de nunca herir ni chocar con ellas.

XVI

Para aprender la vida, y conocer el mundo, sé observadora, Cecilia; no observadora misántropa, cáustica, ni satírica, sino observadora justa, despreocupada y benévola. La grata y útil tarea de la observación embota ese sentimiento de personalidad tan común en nuestros días, que es el mayor enemigo de la sociedad amena. La observación te interesará, te entretendrá y te dará el gran y útil conocimiento del corazón humano. Entonces conocerás cuán erradas son esas máximas absolutas que todo lo miden por un rasero, y lo falso de esos aforismos vulgares, tales como: «Todos los hombres son iguales. Quien vió a una mujer, las vió todas. El corazón del hombre siempre es el mismo. Las pasiones y modos de sentir de los lapones son lo mismo que los de los andaluces».

XVII

Y menos fiarás en esta archivulgar sentencia: «Piensa mal y acertarás». No pienses mal, sino juzga bien y acertarás. Pero sé tarda en formar tu juicio, porque con verdad se ha dicho que el hombre juzga por razones y la mujer por impresiones; es decir,

Es enorme el avance de los trabajos de la Iglesia de Coronado

Esta semana visitamos de nuevo los grandes trabajos que se realizan en Coronado para la erección del nuevo templo metálico dedicado a San Isidro Labrador.

Fuimos atendidos muy bien por el señor Cura Pbro. Fernández, quien se ha convertido en un verdadero Jefe de Trabajos, economizando así a la Junta Edificadora una buena suma que antes llegaba a cuatrocientos colones mensuales.

En mayo se inició la obra de armadura y ya puede decirse que está avanzada en más de un tercio.

Los peones han adquirido una gran pericia en el manejo y colocación de las grandes piezas y todo se hace con absoluta precisión y economía. Se emplean sólo los cables de acero para mayor seguridad y una buena grúa que se adquirió por compra a la A. E. G. que ha dado resultados muy buenos.

La parte delantera ya está lista y ha ganado una altura de unos 24 metros, faltando enseguida la parte correspondiente a la torre que será tan alta que se verá desde esta capital, pues hasta la cruz llegará a tener unos 45 metros.

Para resistir tanto peso y tan-

el primero con la cabeza y la segunda con el corazón, y ya sabes cuán fácil es éste de dejarse engañar, sobre todo si es noble y sincero. Sin embargo, debes siempre preferir la tristeza de un desengaño, al sonrojo de un mal juicio.

Con la práctica de estas enseñanzas logró Cecilia ocultar bajo su delicada, señorial y modesta personalidad femenina, el ingenio vigoroso y la profunda cultura de Fernán Caballero, a la manera que un bello y frágil frasco de porcelana de Severs, encierra, sin mostrarla, una rica esencia, fuerte y enérgica, y era tanto su empeño en ocultar cualquier conocimiento que no fuera ordinario en su sexo, que yo mismo, que con tanta intimidad la trataba, no supe, hasta después de su muerte, que Cecilia poseía el latín, no sólo como las damas alemanas, de su época, lo suficiente para el uso de devocionarios y salterios, sino tan profundamente como es necesario para comprender y manejar los clásicos.

ta altura se hicieron excelentes cimientos en los que se han empleado 1.500 barriles de cemento.

Todo llevó potentes anclas.

Las capillas adyacentes se van armando lentamente y se ha dado comienzo a la parte posterior.

Los planos se siguen al pie de la letra y cuando resulta alguna duda es el ingeniero don Luis Fournier quien la resuelve.

Los vecinos no fallan un sólo momento en su ayuda personal y monetaria y creemos que no será raro que para diciembre ya todo el templo esté armado, listo para recibir la cubierta de zinc especial que se pidió.

Para el año entrante y con el producto de los turnos del futuro verano se dejará finalizada la obra del relleno de las paredes que irán del mejor concreto.

Todos los visitantes de Coronado van a admirar estos trabajos tan sólidos que tienen muy complacido al vecindario, a quien en unión de su Cura, y de la diligente Junta de Construcción felicitamos.

Es de creerse que dentro de dos años la iglesia esté del todo hecha y entonces, sin disputa será orgullo de Coronado.

Para Lucas Raúl Chacón

En La Nueva Prensa

San José, 5 de setbre. 1930.

Mi estimado Raúl:

Se acerca ya la elección de regidores municipales y a esta hora empiezan ciertas actividades de un grupo de individuos bien intencionados de esta ciudad, para lograr que la opinión pública se mueva en otro sentido que no sea el trillado y desacreditado de la política. Ud. sabe y lo sabemos todos los que no partimos el bacalao en esta clase de asuntos, el gravísimo perjuicio que el egoísmo político ha producido siempre en las elecciones municipales. Los jefes de partido, creo que sin excepción, han procurado "sacar su papeleta" integrada por elementos de su grupo, no siempre los mejores. Se trata de «triunfar», de

Lorenza Meza N. v. de Alvarado, hijos y nietos, se permiten tributar su sincero reconocimiento a todas aquellas personas que les han significado su condolencia por la muerte de su querida hermana y tía respectivamente, doña Juanita Meza Noguera viuda de Cruz.

San José 25 de Setiembre de 1930.

LOTERIA del Asilo Chapuí

Plan para el Sorteo del 5 de Octubre de 1930

Emisión de 10.000 billetes, numerados del 1.001 al 11.000 a razón de ₡ 20 cada uno, divididos en vigésimos, a ₡ 1 el vigésimo.

Valor en premios: ₡ 126.000,
1 premio mayor de ₡ 50.000
1 premio de ₡ 10.000 10.000
1 premio de „ 2.000 2.000
1 premio de „ 1.000 1.000
11 Pros. de „ 500 5.500
88 Pros. de „ 200 17.600
10 aproximaciones al primer premio, (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200 cada una 1.000
99 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100 cada una 9.900
900 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30 cada una 27.000
1122 premios Valor ₡ 126.000

demostrar que el partido o el grupo es más fuerte, La calidad de los candidatos es lo de menos. Las últimas elecciones para regidores municipales de San José, demuestran hasta la evidencia lo inconveniente del sistema. Con excepción de unos contados elementos, la mayoría de los regidores son personas a quienes los intereses de la comunidad, les importa bien poco; no obstante que la «comunidad», los «intereses de la comunidad» son el socorrido argumento de casi todos sus desaciertos. La prensa por lo regular, se limita a dar cuenta de uno que otro acuerdo, sin que nunca haya tomado empeño en comentar la actuación municipal para que el vecindario se entere de cómo marcha la administración; y las cosas van pasando así ante la ignorancia de unos y la indiferencia de otros. Qué cosa buena puede resultar de esa situación? Los dineros del pueblo se manejan con descuido punible; los trabajos se ejecutan con lamentable empirismo, por que no hay sanción. Contamos con comisiones técnicas que de técnicas no tienen más que el nombre y el título de quienes

Pas a la página 4

AL PUBLICO

Para su conveniencia, hemos puesto a la venta, libros de tiquetes de tranvía, para todas nuestras líneas, a los siguientes precios:

LINEA GUADALUPE

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 3.00 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 6.00 cada uno

LINEA PACIFICO Y PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 1.80 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 3.60 cada uno

LINEA SAN PEDRO-SABANA

Libros de 24 tiquetes..... ₡ 2.25 cada uno
Libros de 48 tiquetes..... 4.50 cada uno

Sobre ventas de 10 libros o más, concedemos un descuento adicional del 5 %

The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Ltd.

Compañía Bananera de Costa Rica

La Compañía Bananera de Costa Rica tiene el placer de poner en conocimiento del público, que a partir del día primero de octubre próximo, iniciará sus operaciones en este país, para lo cual ha adquirido todas las propiedades de la United Fruit Company, muy principalmente las fincas de bananos, café y cacao. Dedicará preferentemente sus actividades a producción, compra y exportación de bananos, y asumirá el cumplimiento, para con los productores particulares, de todas las obligaciones constantes en los contratos respectivos, que estuvieren a cargo de la United Fruit Company. Sus oficinas principales, así como el asiento de su apoderado generalísimo, estarán en esta ciudad de Limón, en el mismo edificio que antes ocupó la United Fruit Company.

Limón, Setiembre 26 de 1930.

M. M. MARSH,
Administrador

De Santa Ana

Ayer estuvieron en ésta, el Ministro de Salubridad Pública, el Ingeniero Sanitario, don Samuel Sáenz, el Jefe de los Inspectores Cantonales de Higiene; quienes en unión del General Volio y del Inspector Cantonal de Higiene de aquí, fueron al Salitral a ver los trabajos de la casi terminación del tanque de la cañería que abastece esta ciudad, obra que sólo la capital tiene uno similar; de regreso vieron dos excusados para servicio de las oficinas municipales, contratados por la Municipalidad con don Clodomiro Mora; es el excusado ideal indispensable en todo hogar toda vez que reúne tres ventajas: bueno, barato e higiénico, después pasaron al Matadero, único cantón en la república que posee uno de esa clase. Los visitantes regresaron para la

capital muy bien impresionados de la conclusión de los trabajos.

Santa Ana queda bastante agradecida con el señor Presidente de la República, ex-Ministro don Arturo Volio, Ministro de Salubridad Pública, Secretario de Fomento, General Volio, Ingeniero don Samuel Sáenz, autor de ambos planos y del director de los trabajos don Ramón Durán y, de otros que por el momento no recordamos.

Algún día seremos más agradecidos con el General Volio y, entonces colocaremos su retrato en la Casa Consistorial que se edificará en el futuro, como benefactor que ha sido del cantón.

Corresponsal Viajero

Setiembre 27 de 1930

Anunciar es vender

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.
TRABAJOS ARTÍSTICOS = TEL. 2604

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- **F. REIMERS & Co.**

DATILES
PASAS
Almendras - Avellanas
HIGOS
BOQUERONES FRITOS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

La Colonia Escolar
de Coronado ha sido muy
visitada en Setiembre

Actualmente hay hospedados en ese sitio de protección escolar 23 niños al cuidado de la consagrada maestra señorita Luisa Madrigal.

Todos ellos están recobrando rápidamente la salud y no necesitan tratamiento médico especial, por más que allí está siempre el ojo vigilante del doctor Cordero que semana a semana visita y controla la institución.

Otros caballeros de la Junta de Administración de esta Colonia son igualmente solícitos y atienden cuantas necesidades se presentan.

Hace poco estuvieron unos visitantes de Nicaragua y se fueron encantados de nuestra institución, la cual recomendarán en su país.

Dois escuelas han hecho visita este mes: Primero las Salesianas con cuarenta niños y luego las secciones de segundo grado de la escuela México con otros cuarenta niños.

De modo que han asistido este mes 80 niños y 40 mayores. Ahora se utiliza mucho una pila de natación, la cual es una lástima que no se le pueda proporcionar agua más limpia, pues la cañería no da presión.

A los niños se les dan excelentes alimentos y se les pean todas las semanas para notar su mejoramiento.

Merece todo apoyo esta institución social que quizás es el mejor preventivo para la tuberculosis y la anemia de los escolares.

Las escuelas de esta capital se van turnando para llevar allí los niños pobres debilitados.

**Suscríbase
a este diario**

Santuario Nacional de Santo Cristo de Esquipulas Grandiosa y Extraordinaria fiesta

a Honor de

Santa Teresita del Niño Jesús

el Domingo 5 de Octubre de 1930

A las 8 hs. Misa Solemne y Sermón.

A las 9 horas. Procesión.

A las 10 hs. Match de Foot-Ball.

A las 14 horas (2 p. m.) Velada

en «el Salón Teatro» de la Escuela.

Servicio de Camiones todo el día

Pase el domingo en Alajuelita. Visite el Santuario y admirará magníficos altares, artísticas ventanas, gracias a la buena iluminación con que cuenta el Santuario en el día.

En el "Salón Juventud" buen Servicio de Hotel

Todo el mundo al Santuario Nacional!

ABEL CASTILLO VEGA
Párroco de Esquipulas

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Reformas a una sociedad de economías

Están para ser presentadas al Ministro de Educación varias reformas a la ley de Seguros del magisterio y del profesorado.

El plan parece que se ha discutido ya dentro de la Directiva y hasta en reuniones de los inspectores y visitantes.

Se trata de hacer el documento mensual doble para que se paguen dos pólizas cada mes, y esto, dado la crisis, y los fuertes gastos de cada cobro, no agrada mucho a los maestros, quienes a esta hora están ya verdaderamente interesados y se proponen tomar parte muy activa en la discusión.

Recientemente el Ejecutivo, para reponer a doña Isabel Alfaro de Jiménez, quien se retiró del Magisterio, y era un connotado

elemento de la Directiva, dispuso nombrar para sustituirla a la Directora de la Escuela PERU, doña Emelina de Solórzano.

En La Gaceta, periódico que muy pocos maestros logran ver, se publican las liquidaciones mensuales, pero es urgente que el señor Ministro Fournier que es tan celoso de los fondos de los maestros, ordene la publicación de tales cuentas en el «Maestro» ya que para algo es el órgano del personal docente.

Algunos creen que no sería difícil solucionar el problema de esta cooperativa de seguros, adscribiéndola al Banco Nacional de Seguros, y en este sentido el profesor don José Guerrero podría muy bien hacer un estudio, ya que pertenece al magisterio y también al Banco referido.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital,
— TELEFONO 4215 —

AVISO MUNICIPAL

La Municipalidad de este cantón, en sesión celebrada anoche, dispuso ordenar a los señores Agente Principal de Policía y Apoderado Municipales, que procedan sin demora al cobro extrajudicial y judicial de las deudas procedentes de servicios e impuestos; y a la Ingeniería Municipal, a la desconexión de las pajas de agua de los morosos; siendo entendido que los deudores que voluntariamente o en virtud de tales gestiones, cancelen sus cuentas en el curso de este mes, a partir de esta fecha, quedan exentos del pago de las multas correspondientes a los servicios.

San José, 3 de setiembre de 1930.

L. N. FOURNIER
Gobernador.

NUEVA INDUSTRIA

de la

Gran Fábrica de Mosaicos

de

Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.



Lo mejor para las lombrices
“Parasitoides Zúñiga”

Depósito: «Botica Tropical»
 — Teléfono 2057 —
 y en todas las farmacias

A Granel

—Don José Díaz Trabado, quien reside en California, trata de hacer arreglo con uno de los principales tostadores de café de San Francisco para que preferentemente use café nuestro. Pronto se hará un embarque de prueba y si resultan favorables condiciones, se hará una gran propaganda en la zona californiana.

—En Limón los centros escolares han sentido muchísimo la muerte de don Juan José León, pues cada día obsequiaba para los niños pobres la cantidad de 68 bollos que en mucho aliviaban la suerte de los escolares debilitados.

—En Turrialba, al principiar el nuevo mes darán comienzo los exámenes finales escolares para dar el concurso de los niños a las fincas y así ayudar a las familias a resolver el factor económico.

—Conviene en este mes de tormentas, lo mismo que en octubre que sigue, que la Comisión de Vías Públicas, o el Director de Telégrafos hagan examinar las antenas de radios, pues no todas tienen su dispositivo para rayos y resultan muchas de ellas un grave peligro para los vecinos. Ya en algunas ciudades extranjeras han ocurrido serias desgracias por el descuido de los aficionados al radio, lo que es del caso prever aquí.

—«Némesis», la progresista revista de los telegrafistas, es á preparando un número extraordinario para el Doce de Octubre que llevará rico material literario e histórico.

—Dentro de breves días el Ministro de Educación procederá a repartir historias de Roma entre las escuelas de esta capital, pues ha recibido un obsequio de doscientos ejemplares.

Polvos Matricaria

de la casa Ashton & Parsons (Londres)

Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR

Botica Vargas

APARTADO 716.

TELEFONO 2812.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Suscríbese a este diario

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Santorial

Martes 30.—Santos Jerónimo, conf., y dr., Leonardo, mr. y Sta. Sofía, vda.

SAN JERONIMO, PRESBITERO Y DOCTOR

Nació San Jerónimo en Dalmacia, de padres cristianos, nobles y ricos, siendo bautizado en Roma. Aprendió las ciencias en Francia y Grecia, y, pasando a Siria, hizo vida solitaria. Con su elocuencia destruyó las herejías que en su tiempo se levantaron, y, para mayor autotidad suya, le ordenó presbítero San Paulino, obispo de Antioquía. Habiendo ido San Jerónimo a Roma, le detuvo el santo papa Dámaso para escribir las epístolas eclesiásticas; mas llamándole la soledad volvió a Palestina, donde instituyó un angélico modo de vida, en el monasterio que Santa Paula fundó en Belén, junto al pesebre del Salvador, donde se empleaba en leer, escribir y orar, y en otros ejercicios piadosos. Tradujo del hebreo al latín la Sagrada Escritura; escribió comentarios sobre el viejo y nuevo Testamento, y por estos y otros muchos escritos mereció el título de Doctor máximo de la Iglesia. Finalmente, habiendo sido ejemplo de perfección, consumido por la edad, los estudios y austeridad de su vida, pasó al Señor el día 30 de setiembre, año de 420.

Véndese casa muy céntrica
 80 varas Oeste del Dr. Lius Paulino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

Anunciar es vender

LA JAPONESA

Costado E. de la Iglesia de la Merced
 Se trasladó 25 varas al sur de donde estaba
GRANDES REBAJAS
 EN PARAGUAS Y SOMBRILLAS

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. = Haga oferta

Compañía Surtidora de Costa Rica

La Compañía Surtidora de Costa Rica, se complace en hacer saber al público que a partir del día 1° de Octubre próximo, dará principio a sus operaciones comerciales en este país, para cuyo fin ha obtenido de la United Fruit Company, por compra hecha a la misma, todas las existencias de mercaderías de sus almacenes y comisariatos. Sus oficinas principales, así como el asiento de su apoderado generalísimo, estarán en esta ciudad de Limón, en el mismo edificio de la Compañía Bananera de Costa Rica.

Limón, Setiembre 26 de 1930.

M. M. MARSH,
 Administrador

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla —Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos: Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X Escrupulosa asepsia. etc. etc.

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Nuestro lema SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Uselas y se convencerá.
 Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Aguja, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos. Hónrenos con su visita y quedará complacido.

COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHER

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica



Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

Leído el escrito de Gonzalo Rodríguez Badilla y leído, también, el informe del Agente Principal de Policía de Salubridad, en que manifiesta que el recurrente se encuentra en libertad, se dispuso archivar el recurso.

—Se dió cuenta el recurso de hábeas corpus establecido por Pedro Rojas Gamboa y visto el informe del Gobernador de esta provincia, señor Luis Fournier, en que expone que contra Rojas dictó sentencia condenatoria por el delito de calumnia en perjuicio de Pedro Quesada Ureña, se acordó declarar improcedente el indicado recurso.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Mercedes Moya Rodríguez, para Prosecretario de la Alcaldía del cantón de Santa Cruz, Guanaacaste.

—Se nombró al señor Emel Salas Guzmán para notificador sin sueldo de la Alcaldía del cantón de Alfaro Ruiz.

—Atendida la solicitud de James Watson Forbes en que pide abono de la prisión preventiva en causa por homicidio de Arthur Baker, se dispuso informar desfavorablemente por haberse hecho ya el abono.

—Se nombró al Licenciado Alfredo Fernández Iglesias para Alcalde Segundo suplente de San José, en vez del Licenciado Julio Ortiz Céspedes.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado José Antonio Retana Sáenz para conocer en la Sala Primera de Apelaciones, del juicio ordinario seguido por Alfonso María Guzmán Centeno contra la Compañía Nacional de Electricidad, en vez del Magistrado Licenciado Francisco Solórzano Chaverri.

—Asimismo fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado Guillermo Carranza Solís para conocer, en la misma Sala, del juicio ejecutivo prendario establecido por León Bonilla de Vars contra Adelia Chacón de Molina, en reposición del Magistrado Licenciado Tomás Fernández Bolandi.

—También fue designado por la suerte el Conjuez Licenciado José Ramón Chavarria Mora para conocer, en la referida Sala, del juicio ordinario de Claudia Odio Robles contra The Costa Rica Electric Light and Traction Company Limited, en lugar del mismo Magistrado Fernández Bolandi.

Para Lucas R.

Viene de la primera plana las integran. Eso está a la vista en los trabajos que se han venido haciendo en las calles. El desbarajuste es total. Y eso necesita un remedio.

¿Por qué Ud. que tan bien sabe decir esas cosas y que tan sincero empeño ha mostrado siempre por el bien público, no dedica un ratito a escribir algo sobre el asunto? ¿Por qué no sugiere la idea—ya expuesta por don Tomás Valverde, uno de los pocos buenos municipales que hemos tenido,—de que al hacer la elección de municipales, se prescindiera de banderías políticas, de modo que todos los jefes, a quienes debe suponerse animados de un deseo patriótico, llegasen a convenir en una papeleta única municipal, integrada por los mejores elementos de todos? ¿Por qué no seguir el ejemplo que siempre ha dado el Cantón Central de Cartago, cuya Municipalidad, por ese motivo, es el modelo de todas las municipalidades de la República?

Creo que Ud. como periodista, y como periodista de verdad, está en el deber de ayudar en esa campaña depuradora, ya que como vecino de San José, está también interesado en que se abandonen esos sistemas viciados, que le quitan prestigio a la función municipal, en tan elevado concepto tenida en los países de avanzada civilización.

Ponga su esfuerzo, amigo Raúl, para que no se dé más el triste espectáculo que presentan nuestras municipalidades capitalinas, simple hechura de la intriga política.

La capital de la República merece otra municipalidad, que por la calidad de sus componentes, pueda sentir mejor la palpitación de la vida del pueblo que representa y sin afán de medro o de partidatismo, atender de mejor modo que hasta ahora, los intereses que le han sido confiados. De esa suerte sería posible la tarea de limpieza, de orden y de buen sentido, de cuya falta se resienten hoy todas las dependencias municipales de San José, con contadísimas excepciones. Para que la sanción que ha de producir un cambio favorable en ese sentido exista de verdad, es preciso empezar por el principio: procurar que los regidores que se elijan sean lo más saliente, no por los títulos que puedan exhibir, su capital o sus merecimientos políticos, sino por su reconocida honorabilidad, sus capacidades activas de trabajo y su buen sentido. ¿No le pa-

Compañía Radiográfica Internacional de C. Rica

En la tarde del 28 del corriente trasladaremos nuestras oficinas al Gran Hotel Costa Rica, local diagonal al Teatro Nacional, donde—con mayor comodidad—podremos atender mejor a nuestra numerosa clientela.

Solicite el TELEFONO 2948 cuando desee que enviemos un mensajero por sus mensajes.

San José, 22 de Setiembre de 1930

De Palmares

Fiesta Patronal

Este año, a pesar de la falta de dinero, la Fiesta Patronal revistió caracteres de gran interés y faustuosidad y este resultado se debe al Sr. Cura Dr. don Mardoqueo Arce y a la Comisión que ha trabajado con vivo interés, poniendo aun de su mismo bolsillo parte de dinero; esta Comisión la componían: Don Alberto Solera, don Asrael Vázquez, don Joaquín Fernández y don Deseado Pacheco; vayan para ellos nuestra más entusiasta felicitación. La víspera se verificó un match de Foot Ball entre un equipo de Naranjo y otro local; salió triunfante el local por tres tantos a cero de los otros. En la noche del 23, solemne Rosario con orquesta y voces, predicando un bello sermón Monseñor Solís. Acto seguido retreta y juegos pólvora. Día 24,

Misa de Comunión, misa con la banda municipal, y a las 8 y 30 misa solemne con orquesta y voces; tomaban parte en el coro, ejecutando la misa del Santísimo Sacramento, sobre motivos del «Pange Lingua» don Israel Vázquez, don Luis A. Estrada, don Jacob Fernández, don Juan M^a. Vázquez, don Benjamín Zúñiga, don Abel Fernández, don Hernán Paniagua, Stas. Gerardina Elizondo y Herminda Castro.

Una vez terminada la misa se verificó otro match de Foot-Ball, entre un equipo de Atenas y la primera división de aquí y como en el otro, los locales vencieron por dos tantos a cero, ganándose así las medallas que la comisión había obsequiado para disputarse en este Match.

La iluminación del parque estuvo preciosa.

CORRESPONSAL

rece que esa sería una cruzada digna de emprenderse?

Si Ud. lograra realizarla con éxito, sería ese un brillante triunfo que habría de enorgullecerle: si no lo lograra, siempre tendría a su haber el sincero agradecimiento de los buenos, de los que, por encontrarse alejados de las triquiñuelas ambientes, creen que «ningún esfuerzo por el progreso humano se pierde» y que la pugna constante por la justicia tarde o temprano dará sus frutos, pues es ella, la justicia, condensada en los tres preceptos clásicos de «nemisem laedere, sum cuique tribuere, honeste vivere», la única solución de los problemas humanos, así sean estos menudos de nuestra vida aldeana.

La tarea de Ud. empieza con la lectura de esta mal hilvanada carta, que, al llegar a este

punto, ha debido requerirle una buena dosis de paciencia, base de toda buena obra.

Por todo, le dá sus más expresivas gracias un amigo y

Un vecino de San José

Partido Unión Popular

Color: Verde, Rojo y Azul
Para los efectos de ley se publica la siguiente directiva:

Presidentes efectivos: Francisco Quesada Palacios, Gerardo Fernández González y Jeremías Rodríguez V.

Vice-presidentes: Julián Vázquez Rojas y Francisco Vázquez Fernández.

Secretario: Nicéforo Sancho Quesada.

Vocales: Julián Fernández Quesada, Alejandro Araya Blanco y Bernardo Vázquez Rojas.

Palmares, Sept. de 1930.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

MAGNESURICO

Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA